

# LA TORTUE

Connaissance, étude et protection des tortues dans le monde

Editions SOPTOM - N°93 - Mars 2013 - 6 Euros

## KOMODO

Palawan aux Philippines

Mexique

Archipel des Bijagos



## Les tortues du Palio

### *Une tradition médiévale*

A Sienne, en Italie, on organise chaque année depuis un demi-millénaire une course fameuse, nommée "Palio", qui a pour but de confronter les différents quartiers de la ville, les "**Contrades**", lors d'une course à cheval mémorable. Cette tradition perdure depuis au moins le XIV<sup>ème</sup> siècle. Sur la place centrale de la ville, où la foule a été réunie pour former un anneau circulaire, chaque Contrade, représentée par des chevaliers, de porteurs de bannières, et plusieurs chevaux, va tenter d'arracher la victoire au détriment des douze autres Contrades. Durant la course, tous les coups sont permis. Aucune équipe ne veut entacher son honneur par une défaite devant des milliers de spectateurs. Bien que le vainqueur n'y gagne que la gloire, des paris en sous-main agitent la foule et les aficionados, et donnent à cette fête annuelle une âpreté quasi médiévale. Chaque Contrade porte depuis des siècles un nom désignant ses couleurs, souvent symbolisé par un animal, comme Lupa (la louve), Drago (le dragon), Leocorno (la licorne), ou.....**Tartuca** (la tortue). Manuel Riéra a retrouvé des photos et documents, qui montrent que la tortue d'Hermann était bien représentée sur les drapeaux et attributs de la vénérable Tartuca (**ci-dessous**) (Manuel Riéra).

